

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15  
 Número suelto . . . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO II

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Alicante 16 de abril de 1887

NÚM. 374

## EL LIBERAL

Sábado 16 de abril de 1887

### DESDE MADRID

14 de abril 1887.

La discusión sobre la totalidad de la Trasatlántica ha terminado en el Congreso, habiendo variado las impresiones que en un principio se tenían, gracias á la energía del Sr. Sagasta en el momento oportuno, y al discurso que bien se puede llamar brillante del presidente de la comisión Sr. Gamazo.

Créese que al recaer la primera votación la votarán los partidarios del dictamen, no solo por espíritu de disciplina sino por convicción en la bondad del proyecto.

Con la llegada á Madrid de algunos diputados ministeriales, es casi seguro que el número de votos favorables no bajará de 200.

Las noticias y preparativos de los rusos en la India son bastante alarmistas.

El gobierno portugués, en los presupuestos presentados en la Cámara, propone como el español, el arriendo de los tabacos.

Un telegrama de Lisboa da cuenta de ello y añade que en algunos de los proyectos complementarios que los acompañan, se anuncia una reforma arancelaria que puede afectar á España.

Tan pronto como la ley de asociaciones se apruebe en el Senado, presentará las reformas de la ley provincial y municipal el ministro de la Gobernación, señor León y Castillo.

Pío Gil.

### PARALELO

Al aproximarse el día en que han de reunirse los electores para proceder á la periódica renovación de las corporaciones municipales, no puede menos de acudir á la memoria el recuerdo de los acontecimientos que se desarrollaron en nuestro país, al verificarse las últimas elecciones que presidió el partido conservador, y que desde el ministerio de la Gobernación dirigió el Sr. Romero Robledo. Muchas y de diversa índole eran las causas que en aquella época contribuían á que

la opinión pública atravesara por un período de verdadera excitación.

Estaba fresca la impresión producida por la campaña sanitaria, hecha con motivo de la invasión cólerica; no se había borrado todavía de los ánimos la sensación producida por la imponente manifestación de protesta realizada por el comercio y la industria de Madrid: estaban recientes los lamentables sucesos de la Universidad, y existían otras muchas causas, así de orden económico, como de carácter político, que hacían la situación violenta por todo extremo, así para los hombres encargados de la dirección de la política, como para todos los elementos y para todas las fuerzas vivas del país. En tales desfavorables condiciones, llegó para el partido conservador la época legal de las elecciones municipales, y entonces, y como no podía menos de suceder, atendidas las circunstancias, se apretaron desde las esferas oficiales los tornillos de la máquina electoral, hasta un extremo, que el resultado fué contraproducente y dió origen á una de las más vigorosas manifestaciones de la opinión pública, que se registra en los anales de nuestras contiendas políticas.

Coaligados al impulso de un mismo sentimiento y al calor de una aspiración idéntica, todos los partidos liberales, el cuerpo electoral se impuso por efecto de sus propias fuerzas á la presión oficial, y consiguió llevar á los municipios á un considerable número de sus candidatos, haciendo sufrir al Sr. Romero Robledo una derrota de tal naturaleza, que muy bien puede ser considerada como la causa determinante de la salida del partido conservador, y como el punto de partida de donde arranca su impopularidad y su desprestigio. Así se hicieron, y tal resultado produjeron las elecciones municipales de 1885.

Al llegar las de 1887, dirige los destinos del país el partido liberal monárquico, que ha conseguido sumar á sus elementos naturales los de otras agrupaciones afines que en él se han fundido, y que lleva la representación de todas las fuerzas que lucharon en aquella enérgica y patriótica campaña, excepción hecha de los partidos republicanos. En vez de las desfavorables condiciones de aquella época, el país se encuentra bajo la impresión de una política eminentemente liberal, y cuyos efectos van poco á poco traducándose en leyes que llevan y llevarán á la práctica los principios y las doctrinas mantenidas desde la oposición, frente á las doctrinas de la escuela conservadora.

En vez de las coacciones y de la presión gubernativa, peculiares de las situaciones doctrinarias, el cuerpo electoral puede hoy moverse dentro de un círculo amplio y expansivo, que le permite abrigar la seguridad de que han de ser plenamente respetados cuantos derechos concede la ley al ciudadano y que podrá acudir á las urnas á ejercer el sufragio con toda la independencia y con todas garantías propias de los pueblos que se rigen por instituciones liberales.

Tal es, á grandes rasgos bosquejada, la diferencia que existe entre las elecciones municipales dirigidas por el partido conservador en 1885 y las que el partido liberal monárquico vá á realizar en el próximo mes de mayo.

### SUETOS POLÍTICOS

Comentando *El Graduador* un suelto de *El Constitucional Dinástico*, escribe:

«Hay miedo, y grande, en ciertos políticos, de que al ayuntamiento vaya el elemento democrático.»

El colega no conoce á sus amigos los constitucionales de EL LIBERAL; si los conociera comprendería que sienten verdadera ansia de obtener mayoría en el seno del municipio, y la manera de conseguirlo, es acaparándolo todo, sea como fuere.

Esto sucederá ahora que está al frente del ayuntamiento D. Rafael Terol, como ha sucedido en los tiempos conservadores, que no dejaron sitio alguno á las minorías.

«¿Cree el colega en su buena fe que ahora puede aspirarse á lo que tácitamente está consignado en la ley?»

Pregúntesele á EL LIBERAL, que es el órgano de los constitucionales, y verá lo que contesta.»

EL LIBERAL contesta que *El Graduador* vé sombras en todas partes, y que cuando de nosotros se trata, suele el colega ser injusto en todos sus escritos; de otro modo ¿en qué funda el diario posibilista su aseveración de que *hay miedo y grande de que al ayuntamiento vaya el elemento democrático*? No lo crea nuestro apreciable compañero; nosotros veremos con mucho gusto que los amigos de *El Graduador* lleven su representación al municipio; nosotros no tratamos de *acapararlo todo* y mucho menos, *sea como fuere*, como dice el colega. ¿Lo duda el diario posibilista? Pues á las urnas; y si tiene votos bastantes, tendrá, no solo la minoría, sino hasta la mayoría, si le corresponde.

En cuanto á que EL LIBERAL es el órgano de los constitucionales de Alicante, esto es una broma del colega; pues sabe muy bien que no es así; EL LIBERAL sustenta la política del actual gobierno, y nada más.

Este *Graduador* siempre está con bromitas.

—¡Os burlais, le dijo el rey. Vaya un modo gracioso de escoger un recaudador de mis rentas! ¿Qué? ¿Me queréis decir, que el que haga mejor una cabriola será el hacendista más íntegro y hábil?»

—No os respondo de que sea el más hábil, replicó Zadig, pero os aseguro que será indudablemente el más honrado.»

Hablaba Zadig con tanta confianza, que el rey creyó que tenía algún secreto sobrenatural para conocer á los hacendistas.

—No gusto de lo sobrenatural, dijo Zadig; los hombres y los libros prodigiosos me han desagrado siempre; si vuestra majestad quiere dejarme hacer la prueba que le propongo, se convencerá de que mi secreto es la cosa más sencilla y más fácil.»

Nabussan rey de Serendib, se admiró mucho más de oír que el secreto era sencillo, que se le hubiesen hecho creer en un milagro.

—Pues bien, dijo, haced lo que gustéis.— Dejadme hacer dijo Zadig, y ganareis en esta prueba más de lo que pensais.»

Aquél mismo día hizo publicar en nombre del rey, que todos los que aspirasen al empleo de recaudador mayor de las rentas de su graciosa majestad Nabussan, hijo de Nussanab, se presentasen el primer día de la luna del codrillo en la régia antecámara, vestidos con un ligero traje de seda.

Presentáronse en número de sesenta y cuatro.

Se habían hecho venir algunos violines al vecino salón; todo estaba dispuesto para el baile; pero la puerta del salón estaba cerrada y para entrar en él; había que pasar por una galería bastante oscura.

Un ugiar venía á buscar é introducir á cada

La familiaridad y estimación del rey hicieron temblar á Zadig, que de día y de noche estaba preocupado con las desgracias que le habían atraído las bondades de Moabdar.

«Agrado al rey, decía (no será esto mi perdición? No podía sin embargo esquivar los favores de su majestad, porque hay que confesar que Nabussan, rey de Serendib, hijo de Nussanab, hijo de Nabassun, hijo de Sanbusna, era uno de los mejores príncipes del Asia, y á quién cuando se le hablaba, no se podía menos de amar.»

Este buen príncipe vivía siempre adulado, engañado y robado; todos saqueaban á quién más podía sus tesoros.

El recaudador general de la isla de Serendib, era siempre el que daba el ejemplo, siguiendo fielmente por los demás.

El rey, que lo sabía había cambiado muchas veces de tesorero, pero no había la costumbre establecida de dividir las rentas en dos partes desiguales, de las que, la más pequeña era siempre para su majestad y la otra para sus administradores.

El rey Nabussan confió su pena al sabio Zadig.—«Ya que sabéis tantas cosas buenas, le dijo, ¿no sabrías el medio de que yo encontrase un tesorero que no me robe?»

—Seguramente; respondió Zadig, sé el sistema infalible de proporcionaros un hombre que tenga las manos limpias.»

El rey, encantado, le preguntó abrazándole, lo que debía hacer.

—No hay más, dijo Zadig, que obligar á bailar á todos los aspirantes á la dignidad de tesorero que se presenten, y el que baile con más ligereza es infaliblemente el más honrado.

Ayer tarde se reunió en el círculo de la calle de San Fernando, el comité del partido liberal-conservador, con objeto de tomar acuerdos relacionados con las próximas elecciones.

Según nuestros informes, no se resolvió nada en definitiva, aplazando la resolución de este asunto para otra reunión.

### ECOS LOCALES

El presidente del Comité liberal conservador, nuestro respetable y particular amigo D. Antonio Campos, nos remite para su inserción la siguiente carta, que publicamos con mucho gusto:

«Alicante 15 abril 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Aunque el Comité liberal conservador que tengo el honor de presidir, no ha acordado definitivamente la línea de conducta que deberá seguir el partido en las próximas elecciones municipales, cumple á mi deber hacer público por medio del periódico de la digna dirección de usted, que por mi parte no he autorizado á nadie para que, tomando mi nombre influya en el cuerpo electoral en favor de una determinada candidatura.»

Resuelto como jefe del partido conservador á cumplir y hacer cumplir los acuerdos del Comité que presido, advierto á todos mis amigos y correligionarios que no se dejen sorprender por nadie, y que solo se atengan á las instrucciones que en su día les comunicaré como emanadas de aquél cuerpo político y de la representación que asumo.

Ruego á usted, señor director, tenga á bien insertar en las columnas de su periódico la presente carta, á cuyo favor le quedará reconocido su siempre afectísimo y seguro servidor, Q. B. S. M., A. Campos y Domenech.

Ayer tarde un coche de punto al dar la vuelta por la calle de Riego, frente al hotel de Bossio, tomó la acera y dió un vuelco bastante regular, arrojando el carruaje en su caída á una niña, no causándola afortunadamente herida alguna.

Son bastantes los casos de atropellos, y otros análogos que se repiten en esta capital y sobre ellos llamamos la atención de las autoridades locales, á fin de que sus dependientes procuren que los cocheros no lleven sus carruajes, por dentro de la población, como si circularan por una carretera.

Nuestro querido amigo y jefe D. Rafael Terol, haciendo justicia y queriendo recordar los laudables servicios prestados á este vecindario por la benéfica sociedad titulada *La Cruz Roja*, á la que éste le está sumamente reconocido, como alcalde de esta capital, ha pasado al señor presidente de aquella la siguiente comunicación:

«En atención á los servicios prestados por la asociación, de que es usted digno presidente

candidato, uno después de otro, por este pasillo donde se le dejaba solo durante algunos minutos.

El rey, que estaba en el secreto, había esparcido todos sus tesoros en esta galería.

Cuando todos los pretendientes hubieron entrado en el salón, su majestad ordenó que comenzasen á bailar.

Nunca ni en parte alguna se ha bailado con más pesadez y ménos gracia: todos tenían la cabeza baja, los riñones encorvados, los brazos pegados al cuerpo.

—«¡Qué bribones!» decía Zadig en voz baja.

Uno solo se movía con agilidad, la cabeza levantada, la mirada segura, los brazos estirados, el cuerpo derecho, las corvas firmes.

—«¡Ah! ¡Hé ahí un hombre horado, un hombre de bien!» decía Zadig.

El rey abrazó á este buen bailarín y le nombró tesorero: los demás fueron castigados y multados con la mayor justicia del mundo; porque cada uno de ellos, durante el tiempo que había estado en la galería, se había llenado los bolsillos de tal modo que apenas podía andar.

El rey sintió mucho; por la naturaleza humana, que entre sesenta y cuatro bailarines hubiese habido sesenta y tres rateros.

La galería oscura se llamó desde entonces el Corredor de la tentación.

En Persia hubieran empalado á estos sesenta y tres caballeros; en otros países, se hubieran creado un tribunal que hubiera consumido en gastos el triple del dinero robado, sin que hubieran vuelto nada á las arcas del soberano; en otro reino, se hubieran justificado plenamente y hecho caer en desgracia al otro baila-

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (7)

## NOVELAS DE VOLTAIRE

do de la habilidad de Almona, que se casó con ella.

XIV

LA DANZA

Setoc debía ir, para asuntos de su comercio, á la isla de Serendib: pero el primer mes de matrimonio, que como ya se sabe es la luna de miel, no le permitía dejar á su mujer ni pensar que pudiera dejarla nunca; suplicó por consiguiente á su amigo Zadig, que hiciese el viaje por él.

—«¡Ay! decía Zadig, ¿hé de aumentar toda todavía la larga distancia que me separa de la hermosa Astarté? Pero es preciso servir á mis bienhechores.» Dijo; lloró, y partió.

No permaneció mucho tiempo en la isla de Serendib, sin ser considerado por todos como un hombre extraordinario.

Llegó á ser el árbitro de todas las diferencias entre los negociantes, el amigo de los sabios y el consejero del reducido número de personas que toman consejos.

El rey quiso verle y oírle, y conoció bien pronto lo que valía Zadig: se confió á su sabiduría y le hizo su amigo.

durante la epidemia de 1885, y estando al frente de la Alcaldía quien puede apreciar de cerca la importancia de esos servicios, no puedo menos de ofrecerme á dicha asociación, hallándome dispuesto á favorecerla colectiva é individualmente, y atender á todas las peticiones y reclamaciones justas que me dirijan sus individuos.

Lo que tengo el gusto de participar á usted para los efectos procedentes.—Dios guarde á usted muchos años.—*Rafael Terol*—Señor Presidente de la asociación *La Cruz Roja*.

Encontramos muy dignos los ofrecimientos hechos por el Sr. Terol á aquellos ciudadanos, que por amor al prójimo supieron exponer sus vidas y de los cuales hubo quien pagó con la muerte su abnegación, y muy digno también que sus importantes servicios sean tenidos en cuenta por el señor alcalde de la capital, cuya representación lleva, porque muy justo es que quien se sacrifica por sus semejantes, tenga por lo ménos la consideración á que se ha hecho acreedor.

Después de haber permanecido una larga temporada en su casa de San Juan, regresó ayer á Madrid, donde habitualmente reside el Sr. D. Lorenzo Fernández, jefe de los romeristas de esta capital. Le acompaña en este viaje su apreciable familia, habiéndole despedido en la estación muchos de sus correligionarios y amigos particulares.

Como consecuencia de la visita girada hace unos días á la inmediata partida rural de Santa Faz por los señores gobernador civil, alcalde de la capital, González arquitecto municipal, y Sevilla médico titular, para estudiar si unas aguas que hay detenidas en dicho punto eran perjudiciales á la salud pública y causa de las fiebres pelúdicas que allí se viene padeciendo, ayer pasó el señor gobernador una comunicación al señor alcalde para que la traslade al pedáneo de Santa Fáz, ordenando que por quien corresponda se proceda desde luego al desestancamiento de dichas aguas, construyendo al efecto el oportuno cauce.

Es de aplaudir esta medida, pero bueno fuera, que puesto que las celosas autoridades referidas han principiado á ocuparse de una cuestión importantísima para la salud pública, que continúan tomando enérgicas medidas con objeto de sanear toda nuestra preciosa huerta, en la que el paludismo viene desde tiempo haciendo estragos en sus moradores, y cuyas causas son también el encharcamiento ó detención de las aguas en sus cauces por la falta de limpieza.

Varias veces hemos llamado la atención de las autoridades sobre este particular y no cesaremos de hacerlo, hasta tanto que no se tomen las medidas oportunas para extirpar la causa del mal estado de salubridad en que se halla toda la huerta.

Se ha concedido autorización á nuestro amigo y correligionario D. Eduardo Minguilló para que pueda ser trasladado el cadáver de la niña Nieves Minguilló, desde la villa de Aspe al cementerio de esta capital.

Anoche se ha reunido el comité del partido liberal en casa de su presidente Sr. Terol con objeto de ocuparse de los trabajos de la próxima elección, acordándose nombrar comisiones que desde luego quedaron encargadas de los preliminares de aquella.

En sesión celebrada ayer por este ayuntamiento se acordó dar una gratificación de cincuenta pesetas y declarar distinguido en su clase al agente municipal Blas García López por su buen comportamiento, en el ejercicio de su cargo el sábado Santo al toque de Gloria.

rín tan ligero; en Serendib, solo fueron condenados á aumentar el tesoro público, porque, Nabussan era muy indulgente.

Muy agradecido, dió á Zadig una suma de dinero más considerable que lo que ningún tesoro había robado nunca al rey su señor; Zadig se sirvió de ella, para enviar á Babilonia emisarios que debían informarle del destino de Astarté.

Tembló su voz al dar esta orden, la sangre afluyó á su corazón, sus ojos se cubrieron de tinieblas, su alma estuvo á punto de abandonarle.

El correo partió: Zadig le vió embarcarse: volvió al cuarto del rey, sin ver á nadie, creyendo estar en su casa y pronunciando el nombre de amor.

—¡Ah! el amor, dijo el rey; de eso se trata precisamente. Habeis adivinado lo que causa mi pena; ¡que gran hombre sois! Espero que me enseñareis á conocer una mujer á toda prueba, como me habeis hecho encontrar un tesoro desinteresado.

Zadig, habiendo recobrado el uso de sus sentidos, le prometió servirle en cuestiones de amor como en cuestiones de hacienda, aunque la cosa fuese más difícil todavía.

XV

LOS OJOS AZULES

—El cuerpo y el corazón... dijo el rey á Zadig. Al oír estas palabras el babilonio no pudo menos de interrumpir á su majestad:

—¡Cuánto os agradezco, le dijo, que no hayais dicho el talento y el corazón! porque

Nuestro estimado amigo D. Carlos Carrillo, recientemente nombrado inspector de orden público con destino á la provincia de Granada, ha salido para dicha capital, con objeto de tomar posesión de aquel cargo.

Anoche salieron de la cárcel de este partido, en conducción extraordinaria, varios presos condenados á penas afflictivas, entre ellos Antonio Sánchez Pérez (a) Morrut, que ha sido destinado para extinguir su condena al presidio de Ceuta.

Llamamos la atención de los industriales á que se refiere el siguiente estado para que acudan á la Delegación de Hacienda, para el arreglo de la contribución industrial:

Día 16 de abril

- Vendedores de frutas secas y hortalizas, nueve y media de la mañana.
- Id. de cordeles y sogas, diez id.
- Id. por menor de aceite y vinagre, diez y media id.
- Vendedores de libros usados, once id.
- Id. de semillas, once y media id.
- Id. de gorras y monteras, doce id.
- Tablajeros, doce y media id.
- Carbonerías, una de la tarde.
- Vendedores ó alquiladores de muebles una y media id.
- Bodegonos ó figones, dos id.
- Horchaterías, cuatro id.
- Tiendas de esteras, cuatro y media id.
- Vendedores de gallinas, pollos y caza menor, cinco id.
- Id. de lana en rama, cinco y media id.

Tarifa 2.ª

Agentes de aduanas, seis de la tarde.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Alcolecha 14 abril 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio y distinguido amigo: Por una casualidad, pues yo no leo nunca el periódico de todo lo posible, he visto en *El Graduador*, correspondiente al miércoles 13 del corriente, un suelto maliciosamente escrito y que es al mismo tiempo absolutamente falso.

En la primera columna de la segunda plana del citado día, léese lo que sigue: «Después de lo ocurrido en el ayuntamiento de Villena con la invasión de los neo-católicos, viene la segunda etapa en el pueblo de Alcolecha.»

Entre los concejales interinos nombrados recientemente por el Sr. Valderrama, parece que figuran dos señores, cuyas hazañas durante la última guerra carlista no tienen ejemplo, los cuales todavía recuerdan los vecinos del citado pueblo. A uno le fueron confiscados sus bienes como premio á sus servicios y el otro arrancó la lápida de la Constitución para hacerla pedazos en media de la plaza pública.

Si no fuera señor Director, por justificar al digno ayuntamiento de esta localidad y para que no se preste asentimiento al suelto que acabamos de copiar, hubiéramos despreciado lo que inserta *El Graduador*, que sin duda no conoce á los dignos señores que componen este municipio, habiendo sorprendido su buena fé, pero para que cada uno quede en el lugar que le corresponda nos hemos tomado el trabajo de molestar á usted, escribiendo estos cuatro mal pergeñados renglones para que sepa la redacción de el citado periódico, que en este ayuntamiento no hay señor ninguno que haya figurado en las filas del Pretendiente, y por lo tanto ninguna hazaña buena ó mala pudo cometer.

El ayuntamiento de Alcolecha, compónese de liberales de abolengo que han sacrificado sus

no se oyen otras palabras que esas en las conversaciones de Babilonia; no se vén más que libros en que sólo se trata del corazón y del talento, compuestos por gentes que no tienen ni uno ni otro: pero tened la bondad de proseguir, señor.»

Nabussan continuó de este modo:—El cuerpo y el corazón están en mí destinados á amar: el primero, puede estar completamente satisfecho: tengo aquí á mi servicio cien mujeres, todas hermosas; complacientes, agradables y hasta voluptuosas, ó á lo menos fingiera serlo conmigo.

Mi corazón no es tan feliz ni mucho menos: tengo demasiada experiencia para no conocer que acariician mucho al rey de Serendib, pero que estiman muy poco á Labussan.

No por eso creo que mis mujeres sean infieles, pero quisiera encontrar un alma que fuese mía: y por semejante tesoro daría las cien bellidades cuyos encantos poseo

Ved si entre las cien sultanas podeis encontrarme una de la que esté seguro de ser amado.»

Zadig le respondió lo mismo que le había dicho en el asunto de los hacendistas;—Señor, dejadme hacer; permitidme ante todo, que disponga de las riquezas que se expusieron en el corredor de la tentación; á su tiempo os daré cuentas de ello, y vereis como no perdeis nada.»

El rey le dejó por dueño absoluto de aquellas cantidades.

Zadig escogió en Serendib treinta y tres jorobados de los mas risibles que pudo encontrar; treinta y tres pajes de los más hermosos, y treinta y tres bonzos de los más elocuentes y robustos.

vidas y haciendas en pró de la sacrosanta causa de la libertad.

Malamente han informado al periódico republicano. El Sr. Valderrama, digno gobernador de esta provincia, no ha nombrado concejal interino de este pueblo á ningún carlista. Antes al contrario, todos se distinguen por sus antecedentes liberales y dispuestos estamos á probarlo si no se convencen los señores redactores de la indicada publicación.

Le aconsejamos al *Graduador* que antes de dar publicidad á sueltos de esta naturaleza, se entere de la veracidad de su contenido, pues de lo contrario verá desmentido como ahora y esto no sienta bien en publicaciones serias de notoria y reconocida fama.

De usted su afectísimo amigo y consecuente partidario, Q. B. S. M.,

*El Corresponsal.*

La empresa de la Plaza de Toros del inmediato pueblo de San Juan, se propone inaugurar la temporada con dos magníficas corridas, que probablemente tendrán lugar en los días 29 y 30 del próximo mes de mayo.

Al efecto está en tratos con el simpático y acreditado espada de novilladas el *Punterel*, que cuenta con una buena cuadrilla que en los años anteriores ha lidiado en varias plazas, siendo muy aplaudida por el público.

La referida empresa, cuyo celo es digno de alabanza, se propone, en obsequio de los habitantes de esta capital, montar un buen servicio de carruajes que los traslade á aquella población y los vuelva terminada la corrida, para lo cual establecerá un despacho de billetes, los cuales servirán además de entrada, como de asiento para el carruaje.

En la actualidad se están haciendo importantes obras, tanto de embellecimiento, como de capacidad en el indicado circo taurino.

Es de esperar que todos los esfuerzos que está realizando la referida empresa, serán recompensados indudablemente por los muchos aficionados al arte de los toros de esta capital, que tan deseosos están de gozar de su diversión favorita.

Nuestro colega *La Correspondencia de Valencia*, publica un comunicado de Jávea firmado por el médico J. Bautista Bover, sobre el hecho de haber sido envenenado en dicha población D. Cristóbal Cholbi y del cual se ha ocupado la prensa de aquella capital y aun también la de ésta.

El comunicante, que asistió al enfermo con su compañero D. Jaime González, afirma rotundamente que es falso el que dicho señor haya sido envenenado, porque su muerte fué causada por una neumonía lobular doble, y cuya especie fué promovida, según el Sr. Bover, por algunos parientes del finado, tan luego que supieron las disposiciones del testamento, y que no eran sin duda de su agrado.

Se encuentra gravemente enfermo en Alcoy, habiéndole administrado los últimos sacramentos, el Sr. D. Antonio Aura, persona muy apreciada en aquella ciudad.

Terminados los asuntos que motivaron su viaje, ha regresado á Denia el oficial de la secretaría de aquel ayuntamiento y particular amigo nuestro, D. Gregorio Asta.

Ha sido nombrada maestra del colegio de niñas de Salinas, D.ª María Gozávez, y maestros de Sagra, Granja de Rocamora, Redóvan y Dolores, los Sres. D. Manuel Albert, don Adolfo Ayala, D. Francisco Pérez y D. José M.ª Todolí, respectivamente.

En Petrel fué asaltada una casa por unos ladrones, los cuales se llevaron treinta pesetas.

Dejóles á todos libertad completa de entrar en los aposentos de las sultanas: cada jorobadillo recibió para regalarlas cuatro mil piezas de oro, y desde el primer día, todos los jorobados fueron dichosos.

Los pajes, que no tenían nada que dar sino á sí mismos, no triunfaron sino al cabo de dos ó tres días.

A los bonzos les costó un poco más trabajo, pero al fin, taenta y tres devotas se les rindieron.

El rey vió todas estas pruebas á través de celosías que daban á todos los gabinetes, y estaba completamente maravillado; de sus cien mujeres, noventa y nueve sucumbieron ante sus ojos.

Quedaba una sola, jovencita, nueva en el serrallo, á quien su majestad no se había acercado todavía. La destacaron uno, dos, tres jorobados que llegaron á ofrecerle hasta veinte mil piezas; la joven fué incorruptible, y no pudo menos de reirse de la idea que tenían aquellos jorobados, de que el dinero les hacía mejores mozos.

Presentáronla los dos pajes más hermosos y dijo que encontraba al rey todavía muy guapo.

—La enviaron el bonzo más elocuente, y después el más intrépido; el primero le pareció un charlatán, y ni siquiera sospechó el mérito del segundo.

—Todo lo hace el corazón, decía; nunca cederé ni al oro de un jorobado, ni á los encantos de un joven, ni á las seducciones de un bonzo; únicamente amaré á Nabussan hijo de Nussanab, ni esperaré que se digne amarme.»

El rey, trasportado de alegría, de admira-

El ayudante de marina del distrito de Jávea, llama á los que se crean con derecho á reclamar varios bocoyes que han sido encontrados en el cabo de Mosagra.

La gerencia de la línea férrea de Denia á Carcagente, se propone que esa línea sea de vía ancha para facilitar la esportación de mercancías.

Anteayer riñeron en Orihuela dos sujetos, por cuestión de intereses, resultando uno de ellos con una herida de alguna consideración que le fué curada en el hospital, desde el que fué trasladado á su casa. El agresor fué detenido y puesto á disposición del juzgado correspondiente.

CARTA DE BARCELONA

Nuestro querido amigo y colaborador don Mateo Alonso del Castillo, que se encuentra accidentalmente en la ciudad condal, nos remite la siguiente carta, que suponemos leerán con gusto nuestros lectores, tanto por las noticias interesantísimas que contiene, cuanto por el elegante estilo y esmerada redacción que distinguen los escritos de su autor.

Barcelona 11 de abril de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi distinguido amigo y correligionario: No eran los días que acabó de pasar en ésta cadavez más hermosa ciudad, los más apropiados para cumplir mi palabra de escribirle; consagrados á recordar al mundo la más grandiosa de las epopeyas, todo movimiento social que no sea el religioso se suspende, y los que no tenemos mucho afecto al trabajo siquiera sea tan poco fatigoso como el de escribir, hacemos lo que en nuestros tiempos estudiantiles, que en tratándose de no asistir á clase, éramos los más monárquicos, los más patrióticos y los más religiosos, respondiendo siempre con creces á las alegrías palatinas, y á los repiques de las parroquias, cerrando los libros y obligando á que de hecho se cerraran las puertas universitarias. Sea esto explicación de mi silencio, con el que, después de todo, ningún mal he ocasionado á los apreciables lectores de su ilustrado diario.

De mi viaje desde esa cada vez más querida población, nada de particular pudiera decirle; pero siquiera para añadir algo á lo mucho que la prensa local de esa ciudad y de la de Valencia hayan dicho sobre el particular á que me voy á referir, debo de ocuparme del horrible martirio que en Venta la Encina se hace sufrir al pobre que se arriesga á pasar de una á la otra ciudad. Pase lo de dos ó más horas de espera, si al menos hubiera donde esperar; pero es el caso, que apesar del número considerable de pasajeros que se reúnen allí, y del movimiento poco común de tan importante estación, no hay más salón de espera que un reducido cuarto, sin condiciones ninguna, que ocupan, así como el café, los que pueden correr y estar ya aleccionados. No quiero recordar lo que me ocurrió la noche de mi paso por aquel lugar. Cuando con premura avisaron que se desalojaran los coches, llovía á cántaros, y con mi familia tuve que salir, sin encontrar donde albergarme; pues todo estaba lleno de gente. Y si sólo esto fuera lo que pudiera decir de semejante estación... ¡Hasta cuándo!...

En Valencia pasé dos días: el domingo de Ramos todo era animación, principalmente en los templos de la bellísima ciudad del Turia; en la catedral, el concurso era grande y los adoradores presentaban el aspecto de una verdadera feria de juguetes de carácter religioso, palmas y plantas olorosas. El agua, que comenzó á caer copiosamente, dispersó al

ción y de ternura, recogió todo el dinero que había hecho triunfar á los jorobados y se los regaló á la hermosa Falida, que éste era el nombre de la joven; dióla también su corazón y en verdad que lo merecía, porque nunca la flor de la juventud fué tan brillante, ni los atractivos de la belleza tan encantadores.

La verdad de la historia no nos permite ocultar que hacía muy mal las reverencias, pero bailaba como las adas, cantaba como las sirenas, y hablaba como las gracias; estaba llena de encantos y de virtudes.

Nabussan, viéndose amado, la adoró; pero Falida tenía los ojos azules y esto fué origen de las mayores desgracias.

Había una ley antigua que prohibía á los reyes amar á una de esas mujeres que los griegos llamaron después *hoopies*.

El jefe de los bonzos había establecido esta hoy hacía más de cinco mil años, para apropiarse la querida del primer rey de Serendib, á quien aquél primer bonzo había hecho admitir este anatema contra los ojos azules, como parte de la constitución fundamental del Estado.

Todos los ordenes del imperio vinieron á hacer consideraciones de á Nabussan.

Decíase públicamente que los últimos días del reino estaban próximos, que había llegado á su colmo la abominación, que toda la naturaleza estaba amenazada de algún acontecimiento siniestro, y que en una palabra, Nabussan, hijo de Nussanab, amaba unos ojos azules.

Los jorobados, los hacendistas, los bonzos y las morenas, llenaron el reino con sus quejas.

Los pueblos salvajes que habitan al norte de Serendib, que se aprovecharon del descontento

animado concurso y á mí me hizo decidir á continuar mi viaje con tanto gusto interrumpido, pues soy entusiasta por la ciudad de las flores, cuna de varones ilustres y honra de la española tierra.

El mal tiempo siguió todo el camino, aún en la industriosa Barcelona. Hasta el jueves Santo, con tanto recogimiento celebrado aquí hubo copiosas lluvias que llenarían de esperanza y regocijo á los hacendados y labradores, pero que á la gente *novelera* nos aburría y desesperaba de lo lindo. Desde el viernes, el tiempo ha sido verdaderamente primaveral, y esto, unido á la tradicional costumbre de celebrar con la iglesia los augustos misterios de la pasión y resurrección del Hombre-Dios, ha dado en estos días animación y vida verdaderamente notables á la antigua *Barcino*.

Del jueves al viernes se suspendió el movimiento de carruajes, lo que dió á la ciudad singular aspecto; los numerosos y espaciosísimos templos eran insuficientes para contener el concurso, siendo lujosísimos y del mejor gusto los monumentos, entre los que sobresalen á más del de la severa Basílica, los de San Agustín el Pino y Santa María del Mar, el templo máshermoso de Barcelona. El viernes llamaron la atención los magníficos sermones de San Agustín y otras iglesias, así como también el lujo desplegado por la escogida concurrencia que llenaba de bote en bote la aristocrática calle de Fernando, que presentaba el mismo aspecto que la carrera de San Jerónimo ofrece el mismo día á la contemplación de los madrileños.

El sábado, lo dediqué á visitar las obras de la futura exposición universal, exposición que será un acontecimiento honroso para España, si, como es de esperar, todas las provincias responden cual deben, al llamamiento de la ciudad modelo.

Yo ignoraba que el gran certamen se había diferido para marzo del próximo año de 1888; sólo así pude explicarme el atraso de las obras que, dicho sea de paso, tomarán desde mañana notable incremento. Así es de esperar suceso, dada la importancia y valía de las personas que figuran al frente del pensamiento, entre los que está en primer término el patriota Sr. Rius y Tanlet, dignísimo alcalde de esta ciudad, á quien los catalanes han hecho en estos días un merecido y entusiasta recibimiento á su regreso de la corte, á donde había acudido con el fin de obtener del gobierno resoluciones de la mayor importancia para esta localidad, las que contribuirán mucho á su mayor engrandecimiento y prosperidad.

A más del pabellón de la prensa, inaugurado desde el verano último, están para concluir el de bellas artes, el de productos químicos y algún otro, por cierto todos de buen gusto y dignos del objeto á que se destinan, los demás, que forman con sus fachadas un arco, y que son en número considerable, solo ofrecen á la vista el laberinto de las maderas que constituyen su esqueleto. El entusiasmo por la exposición es grande en el país y dada la importancia de la gran ciudad, los valiosos recursos de que se dispone y el apoyo con que ya se cuenta, de la Nación, no quedarán defraudadas las esperanzas de cuantos puedan visitarla. Ya se sabe de seguro que tomarán parte en el concurso muchas naciones, algunas de las que no concurrirán á la que al año siguiente se celebrará en París. La dignísima señora que regenta hoy el trono de España, ha ofrecido visitar en esos días á la ciudad condal y su presencia, indudablemente, dará mayor realce al acontecimiento.

Es estos días honra con su visita á la capital del antiguo principado, el actual señor ministro de Gracia y Justicia y distinguido jurisconsulto, Sr. Alonso Martínez.

A su llegada fué recibido por las principales autoridades y corporaciones, y por un numeroso concurso que respetuosamente acudió á la estación de Madrid. Hospedase en el palacio episcopal y allí ha pasado á cumplimentarle cuanto de notable encierra Barcelona que no sea refractario á las instituciones que rigen al país. El municipio y la diputación provincial le obsequiaron con banquetes é iluminaciones en sus respectivos palacios, y serenatas.

El domingo asistió á la inauguración de las obras de la fachada de la Catedral-Basílica, templo grandioso é histórico que se comenzó en 1298, y digno por muchos conceptos de que participe del presente engrandecimiento de la ciudad de Santa Eulalia.

Celebróse antes de la colocación de la primera piedra, una solemne función, á la que asistió un numeroso concurso y todas las autoridades principales de la provincia. Un buen discurso pronunciado por el canónigo Sr. Rivera, una excelente orquesta con acompañamiento de agradables y bien combinadas voces, hizo las delicias de los que pudimos conseguir penetrar en el gótico templo que guarda las cenizas de tantos santos y el Cristo que acompañó á D. Juan de Austria en Lepanto.

La fachada del templo, adornada con un templete de muy buen gusto, escudos y banderas; el aspecto de las casas vecinas entre las que descuella la llamada la *Canonja*, con sus ennegrecidos muros y antiquísimas ventanas; los vistosos uniformes de las tropas allí formadas y el apiñado concurso, que esperaba impaciente la hora de la ceremonia, formaban un conjunto indescritible, digno de ser trasladado al lienzo, máxime cuando á todo ello se agregó el cortejo oficial, formado por el cabildo catedral, con el obispo á la cabeza; el elemento civil presidido, así como el militar, por el señor ministro de Gracia y Justicia. Hubo discursos del obispo y del ministro, por cierto oídos por pocas personas, pues las cam-

panas no cesaban en sus manifestaciones de alegría. Pocas poblaciones como Barcelona presentan el contraste de ciudad moderna que está al alcance de cuanto grandioso puede inventar la civilización y el progreso, y ciudad antigua cual lo revela el aspecto de la parte, donde se halla situada la Basílica que se trata de restaurar, gracias al desprendimiento del opulento Sr. Girona. Un paseo desde la calle de las Cortes, con sus graciosos palacios á la moderna, movimiento de tranvías, carruajes etc., lujosos comercios, abundante alumbrado á la plaza de la Catedral con sus viejos edificios, de paredes ennegrecidas, descomunales balcones y gastadas graderías, es indudablemente un viaje del siglo XIX al siglo XVI.

Con el objeto de honrar la memoria del esclarecido literato Milá y Fontanals, tuvo lugar en el magnífico paraninfo de la Universidad, una solemne sesión que presidió el señor Alonso Martínez. A este acto asistieron los señores Menéndez Pelayo, y Cañete, representando á las academias de la Lengua y la Historia, el señor obispo, presidente de la academia de Buenas Letras, Claustros Universitarios y del Instituto, gobernador civil, presidente de la Audiencia y cuanto encierra Barcelona de notable. Fué la sesión un verdadero acontecimiento que honra á la ciudad por tantos títulos ilustres.

Pero si los actos de que me he ocupado han llamado la atención por su brillantez y solemnidad, no le vá en zaga el que hoy ha tenido lugar para poner la primera piedra en el futuro palacio de Justicia.

Un elegantísimo y lujoso pabellón situado frente al anchuroso paseo de San Juan, indicaba el sitio donde más tarde ha de elevarse el necesario edificio nacional. Este, ocupará una manzana muy capáz y en él podrán instalarse, no solo los tribunales superiores del territorio, sino hasta ocho juzgados, hoy tan mal establecidos en distintos locales de la populosa ciudad.

Las mismas autoridades y corporaciones que asistieron á los demás actos de que me he ocupado, concurren allí: el obispo bendijo conforme al ritual, la primera piedra, y ésta fué colocada por el eminente jurisconsulto que hoy ocupa la cartera de Gracia y Justicia. Hubo música, discurso, y animación en el numerosísimo concurso.

Y para concluir, diré á usted algo de teatros, ya que por falta de afición, nada puedo apuntar de los toros con que el *Espartero*, hace los domingos las complacencias de sus favorecedores.

Son muchos los que ofrecen al público os espectáculos propios de su institución. El Liceo abrió sus puertas hoy mismo, con una compañía de ópera á la que se agregará dentro de pocos días el gran artista, que Alicante aplaudió hace poco días, el incomparable Gayarre, y en el Principal una buena compañía dramática, y la de Cereceda en Novedades, que debutó con la zarzuela *Cádiz*, aquí no tan aplaudida como en Madrid; con otras compañías que figuran en el Tíbol, Rómula, Cataluña y alguna otra en varias localidades; puede decirse que los que tienen la dicha de vivir aquí, y á la dicha, unan los recursos necesarios para abrirse to las esas puertas, no se aburrirán seguramente.

Y concluyo esta ya larga carta, hasta otra, si antes no regresa su afectísimo.

M ALONSO DEL CASTILLO.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Duosa ocurrencia

Un doctor residente en Quiney (Michigan), ha dejado las tres cuartas partes de su fortuna (880.000 pesos) á las viudas de los seis borrachos más grandes de la comarca.

Unas sobrinas del testador se proponen disputar la validez del documento.

Hacen mal, porque entonces ni ellas ni las viudas de los borrachos saldrán gananciosas del pleito, sino los abogados que dancen en el litigio.

Alumbrado con gas

La primera aplicación que se hizo para alumbrar con gas, tuvo lugar en Inglaterra el año 1792, cuando Mr. William Murdoch construyó un aparato para alumbrar su casa en Redrutt, condado de Cornwall.

Se desacreditó tanto la invención por los que no habían visto su uso, que hasta los hombres más sabios y entendidos se mofaban de la idea.

«¿Cómo puede haber luz sin torcida?» dijo un miembro del Parlamento cuando fué presentado el asunto á la Cámara.

Sir Humphrey Davy ridiculizó la idea de alumbrar los pueblos por medio del gas, y preguntó á uno de los iniciadores si pensaba convertir la cúpula de la Catedral de San Pablo en un contador de gas.

Cuando fué alumbrada con gas la Cámara de los Comunes, el arquitecto creyó que el gas corría encendido por la tubería, é insistió en que esta debía colocarse varias pulgadas separada de la muralla por temor de que prendiese fuego al edificio.

Se observaba á los miembros tocar cuidadosamente los tubos, y se asombraban de que no quemasen.

La primera tienda que se alumbró por el nuevo método de Londres, fué la de Mr. Ackerman, en el Strand, el año 1810; una señora de rango se entusiasmó tanto de la brillantez de la luz que estaba en el mostrador, que preguntó al tendero si le permitía que se la llevase á su casa en el carruaje.

Fenómeno raro

«Caro lector, si miento, como me lo contaron te lo cuento.»

Una señora de Bridgeport, Connecticut, dió á luz hace tres semanas, un niño, que tiene en vez de nariz una trompa elefantina, perfectamente formada; la boca es también semejante á la de un proboscideo.

El chiquitín, á diferencia del animal á quien se asemeja, tiene muy mal genio, y cuando llora se le alarga la trompa espantosamente, con lo cual desespera á su mamá.

Para convencer á los incrédulos del fenómeno, se dice que la madre de tan deforme criatura estando en meses menores, visitó un circo de fieras, y se asustó al ver un elefante.

Todo para el estómago

En Lyon está abierta desde el 20 de febrero una exposición gastronómica.

La gastronomía, como ha dicho un pensador, es el arte de vivir, y por esto no es extraño que la humanidad en general dedique su preferente atención á estas exposiciones químico-culinarias.

En la de Lyon se premiarán los mejores productos alimenticios gastronómicos, culinarios y vinícolas.

Los premios consistirán en magníficas insignias, diplomas, cruces y medallas de gran gusto artístico.

¡Qué ideales tan progresivos los de nuestro siglo!

Comer mucho, y comer bien; hé aquí la síntesis de nuestras aspiraciones.

Despreciamos á los tontos porque prefieren el agua al vino, y las patatas á la carne.

El gastrónomo es casi un sabio.

La gastronomía, filosóficamente considerada, es la única cosa posible en el mundo, indica de una manera positiva el estado de civilización de una sociedad, y todo cede á su misterioso influjo.

Una sociedad que se alimente de productos succulentos, de trufas y jamón, por ejemplo, será una sociedad fuerte y robusta; otra que solo se mantenga de pan y tomate se momificará por su pernicioso sistema de alimentación.

La exposición á que nos referimos se titula *Gran exposición internacional de la salud*, y es presidente de ella el ilustre M. Cheuvrdl, miembro del instituto y gran cruz de la Legión de honor.

Lo que no dice la circular, que hemos leído, es si se prohíbe la entrada en la exposición á los cesantes famélicos.

Sería una medida conveniente.

¡Eche usted periódicos!

En los Estados-Unidos se publican 14.160 periódicos, de los que han fundado en el año último 666.

Los periódicos diarios son 1.216, setecientos son publicaciones religiosas, 3 se consagran al gusano de seda, 6 á la miel y 32 á la cría de aves domésticas.

Los dentistas tienen 18 periódicos; del fonógrafo se ocupan 8, y los ciegos y sordo-mudos tienen 19.

Los prohibicionistas (partido de la templanza) tienen 12, y los vendedores de vinos y licores, 8.

Los fabricantes de dulces, 3; los defensores del sufragio femenino, 7; los gastrónomos, 3; los fabricantes de gas, 2.

Hay 600 periódicos en alemán, 42 en francés, 45 en sueco y 2 en bohemio.

Un periódico se publica en polaco, uno en finlandés, uno en gaélico, otro en hebreo, otro en chino y otro en queoqués.

El resto se publica, en inglés, español é italiano.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Laseñera, c. Estapiña, de Valencia, con lastre.

Id. danés Nesm, c. Rahdes, de Benicarló, con electos.

Balandra Sultana, p. Bas, de Jávea, con lastre.

DESPACHADAS.

Vapor norruego Shithm, c. Larsen, para Cette con vino.

Pol. gol. San José, c. Zaragoza, para Barcelona, con efectos.

Pailebot Paquita, c. Bagur, para Ciudadela, con lastre.

Laud San Antonio, p. Esteva, para Palma, con efectos.

Vapor Grao, c. Cano, para Cette, con id.

Id. Amalia, c. Franco, para Oran, con id.

Subasta

Desde las diez á las doce de la mañana del domingo 17 del actual, en la casa consistorial de Villafranqueza, tendrá efecto la subasta de la construcción de una acequia desde *El Collado al Sagrat*, la cual comprende unos 3.370 metros cúbicos de escavación en tierra y rocas y unos 850 metros cúbicos de mampostería y hormigón, bajo los tipos que figuran en el presupuesto, y bajo las condiciones que constan en el pliego, con arreglo al perfil y plano; que todo se hallará de manifiesto

en la calle de Argensola, número 6, de esta ciudad, todos los días de nueve á cuatro de la tarde.

Alicante 6 de abril de 1887.

Almoneda

Se hace de una sillera color gris plata, compuesta de media docena de sillars, dos butacas y un sofá, con sus galerías y alza-paños, y una consola en buen estado y otros muebles.

Calle de la Princesa núm. 24-3.º

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores ibrreros de la capital y demás puntos de España se e hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

CERVEZA DANESA

marca de origen la NY CARLSBERG DE COPENHAGEN, compite con la de las más acreditadas fábricas alemanas é inglesas, siendo su precio más económico que el de éstas. Unicos representantes con depósito en esta provincia, al por mayor, señores F. Roux y compañía, Esplanada (ensanche).

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres . . .	90 d.			
Paris . . . . .	8 d.v.	4'94 1/2		
Mar. Cette . . .		4'95		
Havre . . . . .		4'95		
Madrid . . . . .				
Barcelona . . . .				
Cádiz . . . . .			114	
Málaga . . . . .			114	
Sevilla . . . . .			114	
Valencia . . . . .				
Murcia . . . . .				
Orihuela . . . . .				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro . . . . .	761'62
Termómetro . . . . .	18'2
Viento . . . . .	S. E. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	20'6
Idem mínima durante la noche . . . . .	7'2
Irradiación nocturna . . . . .	
Evaporación en milímetros . . . . .	1'37
Luuvia . . . . .	1'21

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Julia.  
SANTO DE MAÑANA.—Santa Ana de Jesús.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 15 (11 t.)—Según calculos aproximados el proyecto sobre arriendo de la Trasatlántica obtendrá más de 200 votos.

Las reformas militares serán combatidas por Salamanca y López Domínguez.

Madrid 15 2 (10 t.)—Se ha celebrado un gran *meeting* en Vigo protestando de las listas electorales.

Se temen nuevas complicaciones en Europa.

Ha llegado de Sevilla la reina Isabel. Madrid 15 (2 25 t.)—El día 2 de mayo se celebrará una gran revista militar en Madrid.

Se ha aumentado el ejército alemán en que ocupa la Alsacia y Lorena en 41.000 hombres.

Los fondos públicos con tendencia á la baja.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 15 (6'30 t.)—Congreso Azcárat e pedido lista accionistas Trasatlántica.

Reina pasará revista guarnición. Complicase Afghanistan. Bolsa, 64'25.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 16 (2,15 m.)—Gravemente enfermo emperador Brasil.

El martes leerá Cassola proyecto reorganización militar.

Carencia de noticias políticas.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

## Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alfericia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

Recompensa de 16,600 fcos. — Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

GRAN PERFUMERÍA

DE

## Antonio Guillén Marín

16, MAYOR, 16

En este acreditado y antiguo establecimiento se acaba de recibir un completo surtido de corbatas para caballeros, de las formas y colores más elegantes que se fabrican en Paris.

También encontrará el público las últimas novedades en perfumería inglesa, francesa y alemana, así como en objetos de piel de Rusia, quincalla, juguetes y camisería.

Los precios de todos los artículos son los más baratos que se conocen.

Se admiten encargos para los pueblos, previo el pago de su importe.

## COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

GRANDES NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS



## MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante. —Premiado en la exposición de París con medalla de plata. —Diploma de honor de 1878. —Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus extensas relaciones con las mas acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de coicho y las bujías huecas.

CASA DE COMISIÓN

## CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos (cyprien Fabre y compañía de Marsella), se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

## RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografia de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta). —Alicante.

LA

## BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

## RR.PP.BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironda)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparación como el mejor curativo y unico preservativo de las Afecciones denturias.

Casa fundada en 1807 3, Rue Huguerie, 3 Agente General SEGUIN BORDEAUX Depósito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Extranjero.



## Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

## FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrifugos usuales, certificada por experimentos hechos por elltre. Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.

AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

## PILDORAS AMERICANAS DE DR. GALEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26. —Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas. —Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.